

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan mengenai pola pembinaan anak yatim di Pondok Pesantren Tarbiyatul Aitam Karangrandu Pecangaan Jepara dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan pembinaan anak yatim di Pondok Pesantren Tarbiyatul Aitam Karangrandu Pecangaan Jepara yang kesemuanya dihuni anak yatim pengasuh selain menjadi pengajar atau pembina juga berperan sebagai orang tua pengganti bagi santri, dalam kesehariannya pondok pesantren lebih mengedepankan mengasahi dalam pengasuhannya. Dengan beberapa kegiatan yang mendukung dalam proses pembinaan santri sebagai strategi pembentukan tingkah laku, pemikiran beragam, serta penafsiran hidup beragam untuk dapat diamalkan dalam kehidupan sehari-hari. Kegiatan tersebut diantaranya yaitu membiasakan membaca Asmaul Husna dan Surat Al-Ashr saat memulai dan mengakhiri pembelajaran, menjalankan shalat berjamaah, mengaji dan tadarrus Al-Qur'an, serta kegiatan khusus yang diadakan seminggu sekali yaitu Maulid Nabi, tilawatil Qur'an dan mujahadah malam.
2. Beberapa faktor yang mendukung pembinaan anak yatim di Pondok Pesantren Tarbiyatul Aitam Karangrandu Pecangaan Jepara adalah lingkungan santun dan religious perilaku anak dan tata karma akan lebih tertata serta didukung sarana dan prasarana yang mendukung dalam proses pembinaan. Sedangkan faktor menghambat pelaksanaan pembinaan anak yatim di Pondok Pesantren Tarbiyatul Aitam Karangrandu Pecangaan Jepara adalah faktor internal pada setiap diri anak yang beragam dan metode pembelajaran yang dilakukan beberapa ustadz yang masih bersifat tradisional berakibat ada santri yang jenuh dan mengantuk.

## B. Saran-saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah disajikan diharapkan dapat memberikan manfaat bagi pembaca. Selanjutnya tanpa mengurangi rasa hormat kepada pihak manapun dan dengan segala kerendahan hati, peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Kepada peneliti selanjutnya, diharapkan hasil penelitian ini dapat menjadi tolak ukur dan bermanfaat untuk penelitian selanjutnya, dikarenakan penelitian ini dilaksanakan pada masa pandemic covid-19 banyak kegiatan pembinaan yang tidak berjalan maksimal. Peneliti selanjutnya diharapkan dapat lebih cermat dalam mengkaji dan menelaah mengenai pola pembinaan di pondok pesantren Tarbiyatul Aitam.
2. Kepada ustadz, untuk selalu mengingatkan dan mendorong peserta didik untuk melaksanakan aktivitas-aktivitas pembinaan yang ada di Pondok Pesantren Tarbiyatul Aitam Karangrandu Pecangaan Jepara meskipun dalam situasi pandemic dengan tetap mendorong santri untuk protocol kesehatan.
3. Kepada santri, untuk senantiasa melaksanakan aktivitas pembinaan yang ada di Pondok Pesantren Tarbiyatul Aitam Karangrandu Pecangaan Jepara dengan antusias dan kreatif, meskipun tanpa diperintah, serta mengikuti himbauan untuk menjaga protokol kesehatan.

